



Pour une école flexible

École Georges Charpak, Le-Thuit-de-l'Oison, Eure

Modularité



PRÉSENTATION DU PROJET

Le projet a permis de faire émerger une École bienveillante et respectueuse des différences qui aura comme priorité le bien-être des élèves. Les locaux seront aménagés sur le modèle des établissements flexibles après avoir réalisé différents essais dans chacune des classes.

L'aménagement de la classe est primordial et induit les choix pédagogiques, le comportement et le sentiment de bien-être des élèves et des enseignants. L'aménagement de la classe et des espaces annexes doit permettre une plus grande flexibilité dans les assises et les zones de travail. Une classe bien organisée offre aux élèves la possibilité de s'approprier davantage l'espace et permet de développer leur autonomie.

Les élèves peuvent s'installer seuls ou en petits groupes, travailler avec l'aide de l'enseignant ou en autonomie, se déplacer et bouger ou s'isoler au calme. Les élèves doivent s'approprier les outils d'apprentissage et les gérer.

L'enseignant pourra transformer les espaces de travail en fonction des activités et investir d'autres espaces comme les couloirs, les cours de récréation ou le réfectoire.



OBJECTIFS

- Améliorer le climat scolaire :
 - donner l'envie aux enfants d'investir leur classe, leur permettre de se sentir libre de faire des choix ;
 - permettre à chaque élève de choisir une position dans laquelle il se sent bien et qui lui permet d'entrer au mieux dans les apprentissages.
- Lutter contre les difficultés scolaires et renforcer l'apprentissage des fondamentaux :
 - développer l'autonomie des élèves ;
- prendre en compte les différences et adapter le parcours de chaque élève. .



PARTENAIRES ASSOCIÉS AU PROJET

La commune du Thuit-de-l'Oison qui co-finance le projet ;

L'équipe du périsoclaire qui partage l'occupation des locaux et participera à des temps de formation ;

Deux associations locales, Ensemble pour Clara et Préhandys, qui œuvrent pour l'intégration des élèves porteurs de handicap en organisant des temps de sensibilisation



FINANCEMENT ACCORDÉ AU PROJET

Montant total alloué par l'Éducation nationale dans le cadre du FIP : 80 761,14 € pour l'achat de matériel flexible et numérique

Montant alloué par les collectivités territoriales : 100 000 € de travaux financés par la commune :

- dans les anciens bâtiments (amélioration de l'acoustique, changement des fenêtres, réfection des peintures, reprise de l'équipement électrique) ;
- dans les nouveaux bâtiments (aménagement de tablettes pour permettre le travail debout, coins d'autorégulation et de rangements).